

La Traición de Sandino y las Lecciones derivadas de ella para la Lucha Anti-Imperialista

Sandino acaba de firmar un vergonzoso "Tratado de Paz" con el gobierno de Sacasa en Nicaragua, es decir con el gobierno maniquí de Wall Street. Este pacto constituye una traición descarada a la tropa del Ejército Libertador que tan heroicamente ha combatido desde 1927 la sangrienta invasión imperialista yanqui y sus instrumentos, la burguesía y los terratenientes nicaragüenses. Este pacto constituye también una traición de las aspiraciones de la población trabajadora, gran parte de la cual apoyó la lucha anti-imperialista de los guerrilleros. Estos hechos imponen a los partidos comunistas del Caribe la tarea urgente de desenmascarar esta traición y de explicar a las masas el carácter pequeño burgués de la dirección de Sandino que tenía que acabar irremediablemente en la entrega y la traición. Esta tarea comprende además la organización del apoyo popular a las fuerzas rebeldes del Ejército Libertador cuya insubordinación al "Tratado de Paz" es castigada con ejecuciones dirigidas por Sandino mismo. Pero en primer término los comunistas del Caribe deben compactarse para ayudar a los elementos revolucionarios que dentro del Partido Trabajador Nicaragüense y fuera de él se esfuerzan, a pesar del terror burgués-terrateniente-imperialista, en construir el partido de la clase obrera, el Partido Comunista, el verdadero líder de la revolución agraria y anti-imperialista de Nicaragua.

Hay que iniciar inmediatamente una campaña de desenmascaramiento de la traición de Sandino, y que compacten el apoyo de las masas contra el asesinato y la ejecución colectiva que se preparan para los insubordinados del ejército de Sandino y contra las deportaciones y el encarcelamiento de los comunistas que está llevando a cabo el gobierno de Sacasa.

EL SIGNIFICADO DEL PACTO DE PAZ SANDINO-SACASA

"El Pacto de Paz" Sandino-Sacasa, firmado el 2 de febrero en el Palacio Presidencial de Managua, no puede tener otro significado que la sumisión de Sandino al imperialismo yanqui y su venta al gobierno burgués-terrateniente, traicionando así los intereses de las masas trabajadoras de Nicaragua. Su propia declaración, aplaudida por todos los enemigos de las masas trabajadoras y que le ha valido la aprobación y las felicitaciones del Departamento de Estado en Washington, confirman plenamente esta aseveración. En su declaración después de concluido el pacto, el jefe caudillo dice: "Somos libres e independientes, dejemos que los americanos vengan a trabajar aquí, ya no tendremos más guerra."

La retirada de los marinos yanquis de Nicaragua en enero de este año, debida en gran parte a la lucha heroica sostenida por el Ejército Libertador compuesto de obreros y campesinos nicaragüenses y que fué apoyado por las masas de Centro y Sur América y por el proletariado revolucionario de los Estados Unidos, no ha dado la independencia a Nicaragua. El gobierno de Washington en los cinco años de dominio de los marinos, ha fortificado su posición, ha "inspeccionado" las elecciones del país y obtenido para los banqueros americanos el gobierno maniquí de Sacasa que se pliega al servicio del imperialismo yanqui. La Guardia Nacional creada por el gobierno americano, está bajo la vigilancia de oficiales yanquis. Así pues el imperialismo estadounidense y la burguesía y los latifundistas de Nicaragua confían en las fuerzas armadas de la Guardia Nacional para la supresión de cualquier movimiento revolucionario dirigido contra los explotadores nacionales o extranjeros. El gobierno de Washington vigila y ejerce control financiero sobre Nicaragua y sus aduanas; el Tratado Bryan-Chamorro que concede a los Estados Unidos una extensión de tierra nicaragüense para la construcción de un canal y la pesada carga de los empréstitos yanquis, evidentemente no hacen de Nicaragua un país libre. La invasión de los marinos es sólo una de las formas de la dominación imperialista. La lucha revolucionaria de las masas para imponer la retirada de los

marinos de Nicaragua es objetivamente una lucha anti-imperialista, pero esto solo no significa de ninguna manera la abolición del dominio imperialista si no va acompañado por el quebrantamiento de sus bases económicas y políticas en el país. Sandino hace un llamamiento a los banqueros y capitalistas americanos para que vayan a Nicaragua y les promete "paz". Contra la "independencia" de Sandino debemos levantar las consignas siguientes:

REPUDIACION DE TODAS LAS DEUDAS EXTRANJERAS, CANCELACION DE LA CONCESION YANQUI PARA LA CONSTRUCCION DEL CANAL (TRATADO BRYAN-CHAMORRO), ABOLICION DE TODA SUPERINTENDENCIA MILITAR YANQUI Y DEL CONTROL FINANCIERO SOBRE NICARAGUA; RETIRADA DE LOS BARCOS DE GUERRA YANQUIS DE LA BAHIA DE FONSECA, POR LA COMPLETA INDEPENDENCIA NACIONAL DE NICARAGUA.

Sandino ha ingresado al campo de los terratenientes y de la burguesía nicaragüense. Su declaración "somos libres", significa solamente que los explotadores están "ahora" libres, con la ayuda de Sandino, para continuar la explotación de las masas trabajadoras y su dura ofensiva contra los obreros y los campesinos. Al firmar un pacto con los enemigos del pueblo nicaragüense, Sandino se coloca a la cabeza de las fuerzas armadas de Sacasa para someter por la fuerza a sus antiguos soldados. El ha hecho la declaración siguiente: "En caso de que alguna objeción imprevista sea levantada por mis soldados que se encuentren lejos del control central, y ellos persistan en su rebeldía, me pongo a las órdenes del presidente Sacasa para forzarles a seguir mi ejemplo." Esta declaración ha sido concretizada por la ejecución en San Rafael del Norte de dos de sus tenientes, coronel Juan Altamirano y capitán Francisco Olivares.

Pero a pesar de la vergonzosa traición de Sandino, grupos rebeldes continúan en pie de guerra contra los instrumentos nacionales del imperialismo yanqui y se resisten al desarme del Ejército Libertador de lo cual se hace cargo Sandino en su pacto traidor. **SANDINO SE DECLARA AHORA EN GUERRA CONTRA TODOS AQUELLOS QUE SE OPONGAN Y SE RESISTAN A LA "PAZ" ENTRE EXPLOTADOS Y EXPLOTADORES.** Contra esto debemos levantar el apoyo de los trabajadores en los países del Caribe a la **LUCHA DE CLASES** de los obreros nicaragüenses, apoyar a los campesinos y a los indígenas en su brega contra los latifundistas criollos y contra los yanquis dueños de plantaciones. Debemos lanzar esta consigna: **CONTRA EL DESARME DE LOS OBREROS Y CAMPESINOS DEL EJERCITO LIBERTADOR, Y APOYO A SU RESISTENCIA, CONTRA EL DESARME DE LOS CAMPESINOS NICARAGUENSES.** Al mismo tiempo debemos mostrar a las masas la posición de los comunistas y su participación en movimientos, tales como el del Ejército Libertador que no están bajo la dirección del proletariado.

CARACTERIZACION CLASISTA DE LA ANTIGUA DIRECCION DE SANDINO EN LA LUCHA CONTRA EL IMPERIALISMO YANQUI

Los partidos comunistas deben presentar claramente su posición ante los movimientos revolucionarios de masa dirigidos contra el imperialismo y sus lacayos nacionales. Los comunistas deben participar en estos movimientos armados aunque sean dirigidos por caudillos pequeño-burgueses como era el caso de Sandino. Los comunistas del mundo entero han apoyado las luchas revolucionarias del Ejército Libertador porque éste combatió con las armas en la mano al invasor extranjero. Pero a la vez debemos comprender claramente y hacérselo comprender a las ma-